

El Reindus deja en la comarca solo un 25% de sus fondos para 2010

El Plan de Reindustrialización del entorno de Garoña, que cuenta con un total de 25 millones de euros para este año, repartirá entorno a 6 millones entre 21 proyectos de Merindades

A. Castellanos / Medina

El Ministerio de Industria, Turismo y Comercio a través de la línea de ayudas y préstamos a interés cero del Plan de Reindustrialización de la zona de influencia de la central nuclear de Garoña (Reindus) repartirá en 2010 un total de 25 millones de euros entre 43 proyectos. De ellos, un total de 21 se desarrollarán en Las Merindades. En número representan casi el 49% del total, pero la cantidad de dinero que se repartirán ronda los 6 millones de euros, lo que apenas representa el 25% de los fondos reservados para este año.

Así pues, el grueso del dinero del Reindus de Garoña se irá a la comarca de Miranda de Ebro, con 15 proyectos seleccionados, mientras que La Bureba recibirá préstamos para tres iniciativas empresariales. Además de todos ellos, el listado hecho público por el Ministerio de Industria cita otras tres firmas que Diario de Burgos no ha podido localizar. En Las

Merindades, el Plan Reindus atrajo, al menos, a 24 empresas, pero solo 7 han sido seleccionadas, una de las cuales renunciará a la ayuda debido a la crisis económica; 10 han quedado en lista de espera y a otras 7 se les ha denegado la ayuda. Las seleccionadas crearán 15 empleos en total.

Mientras, el grueso de los préstamos y subvenciones de la comarca se los llevarán instituciones públicas y asociaciones empresariales, que recibirán un total de 4,1 millones de euros con destino a la creación de nuevo suelo industrial en Medina de Pomar, Espinosa de los Monteros, Trespaderne y el Valle de Tobalina, la construcción de naves e infraestructuras o la creación de servicios de orientación a emprendedores.

Asimismo, la junta de propietarios del suelo de la cuarta fase del polígono de Villarcayo será también una de las más beneficiadas con un millón de euros en ayuda y préstamo para iniciar su urbanización.

Entre las empresas seleccionadas, el préstamo de mayor cuantía se lo llevará Minera Ofitas del Norte, responsable de la explotación de material ofítico de Bóveda de la Ribera (Medina de Pomar). Esta firma, con sede social en Burgos, que fabrica materiales para la capa de rodadura de asfalto y balasto para la vía férrea del AVE, tiene previsto «invertir en nuevos equipos para aumentar su producción y calidad y desarrollar nuevos productos, como prefabricados o arenas de usos especiales», según explican sus responsables. Aunque no han querido concretar el préstamo que van a recibir, si han confirmado que cubrirá el 30% de una inversión «muy elevada» con la que crearán cinco empleos este año.

Detrás de Minera Ofitas del Norte, Embutidos Peña será la empresa que reciba la mayor cuantía. Ubicada en Quintana Martín Galíndez, su propietario Iker Salgado reabrirá esta fábrica de morcillas y embutidos con un préstamo de 200.000 euros. Creará cuatro empleos. También con sede en Quintana Martín Galíndez, la panadería Horno el fondón de Tobalina recibirá una ayuda que sus propietarios no han querido dar a conocer para elevar la producción y adquirir nueva maquinaria.

Ya en Villarcayo se ubican otras dos firmas, Metalber Merindades, que con un préstamo de 90.000 euros pretende iniciarse en la producción de estructuras metálicas para paneles solares con dos nuevos trabajadores, y Vía Verde Compostaje, que con 20.000 euros, implantará una línea de producción de compost fruto de los restos de poda para macetas y tierras.

En Medina de Pomar, Mármoles Serantes solicitó un préstamo de 100.000 euros para concluir sus nuevas instalaciones en el polígono de Navas, pero solo le han concedido 6.000, una cifra que ha decepcionado por completo a sus titulares.



Los propietarios del suelo de la IV fase del polígono de Villarcayo recibirán 1 millón de euros para iniciar su urbanización.

A.C.